

Technical Brain TBP-Zero EX Amp & TBC-Zero EX Preamp (TAS 213)

[Equipment report](#)

by [Jonathan Valin](#)

| Jun 22nd, 2011

Categories: [Solid-state power amplifiers](#)

|

Products: [Technical Brain TBP-Zero EX](#)

Over the last few years I've reviewed some truly great solid-state amplifiers and preamplifiers from MBL, BAAlabo, and Soullution and heard a goodly number of other top contenders from Spectral, Boulder, Krell, Burmester, Pass Labs, DartZeel, and (at this past CES) newbies Constellation and D'Agostino. Come now the TBP-Zero EX 350W monoblock power amplifier and TBC-Zero EX linestage preamplifier from award-winning Japanese designer Naoto Kurosawa, and, while I can't (and don't) say that these Technical Brain (TB) components leave their distinguished solid-state competition in the dust, they have certainly set new standards of transparency, neutrality, and resolution chez Valin. Indeed, when they're driving the ultra-transparent, ultra-high-resolution Magico Q5 loudspeakers, I have yet to hear electronics that are more faithful to sources or more lifelike when those sources are top-notch.

За последние несколько лет я переслушал несколько действительно великолепных твердотельных усилителей и предусилителей от MBL, BAAlabo и Soullution и услышал ряд других прекрасных топ-соперников из Spectral, Boulder, Krell, Burmester, Pass Labs, DartZeel, и новичков Созвездия и D'Agostino. Появившийся сейчас усилитель-моноблок TBP-Zero EX 350W и предусилитель TBC-Zero EX linestage от японского разработчика Наото Куросавы, и, в то время я не могу не сказать, что эти продукты оставили своих твердотельных конкурентов в пыли, они, безусловно, установят новые стандарты прозрачности, нейтральности и разрешения. В самом деле, когда они работают то обеспечивают ультра-прозрачное и ультра-высокое разрешение громкоговорителей MAGICO Q5, я еще не слышал электроники, которая обеспечивает более верное или более реалистичное звуковоспроизведение, если источники сигнала являются первосортными.

When those sources aren't top-notch...well, that may be the rub for some of you, as neither Technical Brain nor Magico "prettifies" instrumental or vocal timbres or intensifies dynamic excitement by adding emphasis to the mid-to-upper bass and lower midrange. This is not to say that the TB gear is "cold" or "thin" or "sterile" or "analytical," which are the charges usually leveled against products that don't warm up timbres or goose up the power range. What it does mean is that the Technical Brain amps and preamp aren't "there" in the way that most amps and preamps, solid-state and tube, typically are. Whether you will fully approve of this disappearing act is a question we will come to.

Когда эти источники не являются первосортными ... ну, что может быть загвоздка для некоторых из вас, как ни Technical Brain nor Magico "prettifies" инструментальных и вокальных тембров или усиливает динамическую неравномерность, добавив акцент на бас средней до верхней и ниже среднего уровня. Это не означает, что передача Technical Brain

"холодная" или "тонкая" или "стерильная" или "аналитическая", обвинения, которые как правило, выдвигают против продуктов, которые не разогревают тембры или подгоняют до диапазона мощностей. Что это значит, что Technical Brain усилители и предусилитель не "там" в том, как большинство усилителей и предусилителей, твердотельные и трубки, как правило, есть. Будете ли вы полностью одобрять этого исчезающего акта идет мы придем к.

Obviously, the TB electronics achieve their transparency, neutrality, and resolution by lowering distortions. However, almost all of the new-gen solid-state components that I've reviewed and auditioned do this same trick. (The Soulution gear, in particular, raised the bar on neutrality, transparency, and resolution by lowering THD to unparalleled levels via an ingenious high-speed, high-negative-feedback circuit.) What makes the TB gear stand out, audibly, from this very select group is that, in addition to reducing THD and TIM, it also appears to be breaking a stranglehold on the free and lifelike delivery of musical energy that makes other transistor amplifiers, even other great ones, sound just the slightest bit mechanized, veiled, and overly constrained by comparison. Kurosawa has achieved this feat by finding a way to eliminate the emitter resistors that regulate the quiescent current running through output transistors in solid-state amps and preamps.

Очевидно, что электроника ТВ добивается их прозрачности, нейтральности и разрешения за счет снижения искажений. Тем не менее, почти все твердотельные компоненты нового поколения, которые я рассмотрел и прослушал делают этот же трюк. (Разрешение звуковоспроизведения, в частности, подняли планку нейтральности, прозрачности и разрешения за счет снижения THD до непревзойденного уровня через гениальные высокоскоростные цепи глубокой отрицательной обратной связи). То, что делает ТВ выделяется своим механизмом, слышно, что помимо снижения THD и ТИМ, он также, как представляется, изменяет работу мертвой зоны для свободной и реалистичной поставки музыкальной энергии, что делает звук других транзисторных усилителей, даже других великих, просто слегка механизированным, завуалированным, и чрезмерно ограниченным в сравнении. Куросава добился этого подвига, найдя способ для устранения излучения резисторов, которые регулируют ток покоя, протекающий через выходные транзисторы в твердотельных усилителях и предусилителях.

I'm told by those who know that the elimination of emitter resistors is a genuine innovation in solid-state design. Since I'm not an engineer, I've asked Naoto Kurosawa to explain what he's done (and also to describe the other salient features of his circuits). Here is what he wrote me in an e-mail:

"The core concept behind the TB amplifiers and preamps is the elimination of all factors that detract from the realistic reproduction of music. In particular, my challenge was how to get an amplifier to respond precisely to the very moment sound begins. This is when all the energy and emotion of music and musician is released at once. To reproduce this tremendous outpouring of energy requires absolute power—pulse-like, exceptionally high in current. The situation is similar to that of an F1 car at start-up; the race car needs an exceptionally high-torque engine and the ability to rev that engine up to 20,000 rpm or higher nearly immediately and without friction. In other words, the most important thing at start-up for both an amplifier and a F1 car is exceptional and near-instantaneous energy and power delivery.

Мне сказали, что те, кто знает, что ликвидация эмиттерных резисторов является подлинной инновацией в твердотельной конструкции. Так как я не инженер, я попросил Наото Куросава, чтобы объяснил, что он сделал (а также описать другие характерные черты его цепей). Вот что он написал мне по электронной почте:
«Основная концепция усилителей и предусилителей ТВ является устранение всех факторов, которые умаляют реалистичное воспроизведение музыки. В частности, моя задача была,

как получить усилитель точно реагирующий на тот момент, когда звук начинается. Это когда вся энергия и эмоции музыки и музыканта освобождаются сразу. Чтобы воспроизвести это огромное излияние энергии требуется абсолютная власть - импульса, как, исключительно высокий ток. Ситуация аналогична автомобилю формулы 1 (F1) при старте; гоночный автомобиль нуждается в двигателе с исключительно высоким крутящим моментом и способностью развить до 20000 оборотов в минуту или выше почти мгновенно и без трения. Другими словами, самое главное при пуске и для усилителя и автомобиля F1 является исключительная почти мгновенная поставка энергии (электроэнергии)»

“In solid-state audio, it is emitter resistors that prevent the injection of this energy from the amplifier into the speakers. In order to protect an amplifier from thermal runaway, emitter resistors restrain the flow of current by using negative feedback, while compensating for the differences in operating current between power transistors. Since the early years of transistor amplifiers, their use has amounted to a necessary evil.

"В твердотельном аудио, это эмиттерные резисторы, которые препятствуют передаче энергии от усилителя в громкоговорители. В целях защиты усилителя от теплового убегания, эмиттерные резисторы сдерживают ток с помощью отрицательной обратной связи, в то время служат для компенсации различий в рабочем токе между спаренными силовыми транзисторами. С первых лет транзисторных усилителей, их использование составляет неизбежное зло.

“The most important technological innovation in Technical Brain circuits is the elimination of these emitter resistors and the development of a bias-current control-circuit without time delay (patented in Japan) that has made their elimination possible.

"Самой важной технологической инновацией в схемах Technical Brain является устранение излучений этих резисторов и развитие управления током смещения без временной задержки (запатентовано в Японии), что сделало возможным их устранение.

“We have also gotten rid of the electrical contacts that cause sound modulation or spread. Among a number of electrical contacts found in amplifiers, the elimination of high-current relays used in the speaker protection and power-supply unit are a key to higher fidelity.

"Мы также избавились от электрических контактов, которые вызывают звуковую модуляцию или изменяют размах сигналов. Среди ряда электрических контактов, обнаруженных в усилителях, ликвидация высокоточных реле, используемых в защите динамика и источника питания являются ключом к более высокой точности.

“It is also important to note that electrical contacts gradually oxidize and sulphurize over time, and as a result, contact resistance becomes non-linear. This change occurs very slowly, so it often goes unnoticed, although it certainly deteriorates the sonic presentation. People sometimes recognize this type of deterioration as a phenomenon in which bass is not reproduced accurately at lower volumes but comes ‘back to normal’ once the volume is set at a higher level. If there are no electrical contacts, there is no need to worry about these inevitable losses.

"Важно также отметить, что электрические контакты постепенно пропитываются серой и окисляются с течением времени, и, как следствие, контактное сопротивление становится нелинейным. Это изменение происходит очень медленно, так что часто остается незамеченным, хотя это, конечно, ухудшает звуковую презентацию. Люди иногда признают этот тип ухудшения как явление, в котором бас не воспроизводится точно на низких уровнях громкости, но приходит "в норму" после того, как громкость

установлена на более высоком уровне. Если нет электрических контактов, нет необходимости беспокоиться об этих неизбежных потерях.

“Lastly, all TB electronics are DC amplifiers (direct current is amplified, and there is no phase rotation or group-delay). A colorless, unconstrained, stable sound results from this coherence in design.”

"И наконец, вся электроника ТВ усилители постоянного тока (постоянный ток усиливается, и нет поворота фазы или групповой задержки). Неокрашенные, естественные, стабильные звуковые результаты этой согласованности в конструкции".

All of Kurosawa’s product—amps, preamps, and (his soon-to-be-reviewed) phonostages make use of these core technologies. All are ultra-wide bandwidths, zero-feedback, non-servo, DC-coupled designs; all use fully balanced topologies with no mechanical/electrical contacts such as relays and line fuses; all are built with meticulous attention paid to the arrangement of wires and components to ensure the shortest signal paths and the highest shielding from vibration; all use massive, low-flux-density, flat-coil, hand-wound, EI-core power transformers (no toroidal transformers here); and all eliminate the dreaded emitter resistor.

Все продукты Куросавы - усилители, предусилители, и фоновкорректоры используют эти основные технологии. Все имеют ультра-широкие полосы пропускания, нулевую обратную связь, без серво, по постоянному току конструкции; все используют в полной мере сбалансированные топологии без механических / электрических контактов, таких как реле и предохранителей линии; все они построены с тщательным вниманием к расположению проводов и компонентов для обеспечения кратчайших сигнальных путей и самого высокого экранирования от помех; все используют массивные, с низким уровнем плотности потока, плоскими катушками, с ручным заводом, силовые трансформаторы EI-Core (Ш-образные, нет тороидальным трансформаторам здесь); и навсегда ликвидировать страшный эмиттерный резистор.